

АННОТАЦИЯ

Эннеаграмма как основание построения типологии личности / Янкелевич Александр Павлович; Факультет философии и социальных наук, Кафедра психологии; науч. рук В.А. Поликарпов.

Объект исследования - типология личности.

Предмет исследования – особенности эннеаграммы как основания построения типологии личности.

Целью исследования является проверка внутренней валидности Индикатора типа личности по эннеаграмме Рисо-Хадсона (RHETI) с помощью факторного анализа и измерения коэффициента Альфа Кронбаха.

В работе изложены основные положения концепции эннеаграммы, проведен сравнительный анализ научных работ, посвященных валидации типологии. Эмпирическое исследование заключалось в проведении тестирования по Индикатору типа личности по Эннеаграмме Рисо-Хадсона (RHETI) с последующим факторным анализом и расчетом коэффициента Альфа Кронбаха. Выборка включала в себя 142 участника. В итоге был сформирован сокращенный тест с более высоким коэффициентом Альфа Кронбаха. В итоговом тесте в результате факторного анализа вопросы разбились на 9 факторов, соответствующих типам личности.

Ключевые слова: эннеаграмма, типология личности, RHETI, характер, факторный анализ, валидизация методики, мотивация.

ABSTRACT

Enneagram as basis for constructing the personality typology / Yankelevich Alexandr Pavlovich; Faculty of Philosophy and Social Sciences , Department of Psychology ; research supervisor V.A. Polikarpov.

Object of research – personality typology.

Subject of research - enneagram as basis for constructing the personality typology.

The purpose of study is to conduct the verification of the Riso-Hudson Enneagram Type Indicator (RHETI) using factor analysis and Cronbach's Alpha coefficient measurements.

The paper presents the basic concepts of the Enneagram. A comparative analysis of scientific papers on validation typology is presented. Empirical study was to establish a test on Indicator Enneagram personality type by Riso - Hudson (RHETI) and conduct the factor analysis and calculation of the coefficient of Cronbach's Alpha. The sample included 142 participants. The shortened test with a

higher coefficient of Cronbach's Alpha was created. The results of factor analysis shown that questions divided into nine factors relevant to personality types.

Keywords: Enneagram, personality typology, RHETI, character, factor analysis, validation techniques, motivation.